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代  表  質  問  順  序 

 

順番 会 派 名 質 問 者 時間 頁 備考 

１ 公 明 党 上  地    崇 40分 P1  

２ 創   志 仲宗根    誠 30分 P4  

３ 日 本 共 産 党 池 原 秀 明 30分 P7  

４ にぬふぁ星おきなわ 宮 城    浩 35分 P11  

５ 護 憲 凛 の 会 諸見里  宏 美 40分 P15  

６ か が や 氣 大  城    隼 30分 P19  

７ 自 民 党  暁 瑞慶山良一郎 30分 P20  

８ 一 志 会 新 里 治 利 35分 P22  

９ 会 派  躍 進 喜友名  朝 彦 45分 P26  

１０ 会 派  群 星 桑 江  直 哉 30分 P29  
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議席番号 １５ 会派名及び議員氏名 公明党 上 地  崇 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．市政全般について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．「プロジェクトＫ」の 5つ

の基本方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）市長 3期目の市政運営について 

 ①4月に執り行われた市長選挙において、3期

目の当選を果たした。市民から 2期 8年間の

市政運営に対し、どのような評価を得られた

と総括しているか、市長の見解を伺う。 

 ②P.2 「世界に知られる街にすることで、本市

はもとより、沖縄県、ひいては我が国の成

長・発展に貢献してまいります」とあるが、

本市の沖縄県における魅力や役割をどう考

え、本市の発展を推進していくか、市長の見

解を伺う。 

 ③物価高騰の影響について 

  ア．物価高騰の影響調査の実施や、本市とし

ての今後の対策は検討しているか伺う。 

  イ．学校給食費への影響を伺う。 

 

（１）P.6 『新たな価値を創出して「観光」で地

域を活性化する沖縄市』について 

 ①沖縄アリーナを活かしたまちの活性化につ

いて 

  ア．沖縄アリーナの経済効果について、現時

点での評価を伺う。 

  イ．課題をどう捉え、今後どのように具体的

に取り組むのか伺う。 

 ②沖縄こどもの国について 

  ア．今後の整備方針について伺う。 

  イ．沖縄こどもの国と地域や事業者との連携

について伺う。 

 ③観光バリアフリーの推進について 

  ア．観光バリアフリー推進の必要性を伺う。 

  イ．方針や、具体的な取り組みについて伺う。 

 

（２）P.7 『雇用の創出と産業の支援で「経済」

を活性化する沖縄市』について 

 ①胡屋地区交通結節点の整備について 

  ア．目的と整備による効果を伺う。 

  イ．整備範囲と整備スケジュールを伺う。 
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議席番号 １５ 会派名及び議員氏名 公明党 上 地  崇 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

２．「プロジェクトＫ」の 5つ

の基本方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②東部海浜開発地区「潮乃森」について 

 ア．整備の進捗状況を伺う。 

イ．カーボンニュートラルの推進について、

今後の方針を伺う。 

 ウ．潮乃森においての防災減災対策を伺う。 

 

（３）『「こども」が夢と希望をもてる沖縄市』に

ついて 

 ①こどもの貧困対策について 

  ア．本市の実態を伺う。 

  イ．今後の方針について市長の考えを伺う。 

 ②ヤングケアラー支援について 

  ア．市独自の実態調査について伺う。 

  イ．今後の具体的な方針を伺う。 

 ③（仮称）まちなか子育て交流センターについ

て  

  ア．目的について伺う。 

  イ．今後の方針を伺う。 

 ④（仮称）沖縄市教育支援センターについて 

  ア．目的と方針を教育長に伺う。 

  イ．他部局や、他機関との連携を伺う。 

 

（４）『「健康」・福祉を第一に考える沖縄市』に

ついて 

 ①こども医療費無償化の 18歳までの拡充につ

いて、今後の方針を伺う。 

 ②重層的支援体制構築について 

  ア．目的と必要性について伺う。 

  イ．今後の方針を伺う。 

 ③孤独・孤立対策の推進について 

  ア．今後の方針を伺う。 

  イ．住宅確保要配慮者居住支援協議会の設立

について見解を伺う。 

 

（５）P8.『誰もが安心できる「暮らし」を支え

る沖縄市』について 

 ①防災・減災対策の推進について 

  ア．地域防災力の向上へ市長の方針を伺う。 

  イ．防災人材の育成への取り組みを伺う。 
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議席番号 １５ 会派名及び議員氏名 公明党 上 地  崇 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

２．「プロジェクトＫ」の 5つ

の基本方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

３．令和 4 年度の主な施策に

ついて 

 

  ウ．防災教育の充実について教育長の見解を

伺う。 

②市民にやさしい市役所窓口の設置について 

 ア．具体的な方針を伺う。 

③キャンプ瑞慶覧ロウワー・プラザ住宅地区の

跡地利用について伺う。 

 ア．共同使用について詳細を伺う。 

 イ．今後の方針、スケジュールを伺う。 

④池武当インターチェンジ整備について 

 ア．整備スケジュールを伺う。 

 イ．周辺のまちづくりについて伺う。 

 

（１）P.13「夢を抱き 未来を拓く こどものま

ち」より 

 ①給付型奨学金事業について 

  ア．拡充の方針について 

 ②特別支援教育について 

  ア．県が特別支援教育推進計画を策定してい

ますが、本市においても計画や方針策定の

見解を伺う。 

 

（２）P.18「ともに生きる心が広がり いきいき

と暮らせるまち」より 

 ①介護人材の確保及び人材育成について 

  ア．具体的な取り組みを伺う。 

 ②障害福祉サービスの充実について 

  ア．医療的ケア児の支援拡充を伺う。 

 

（３）P.26「環境と調和し 安心して住み続けら

れるまち」より 

 ①コザ運動公園の機能向上について 

  ア．コザ運動公園の今後の整備内容を伺う。 

  イ．テニスコート等の体育施設への影響を伺

う。 

  ウ．屋外トイレの整備進捗状況を伺う。 

  エ．沖縄アリーナイベント時の公園利用者や

施設利用者との調整について伺う。 
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議席番号 １３ 会派名及び議員氏名 創  志 仲宗根 誠 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和４年度施政方針より  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）商店街活性について  

①P3 中心市街地活性化におけるバスタ構想

の目的と計画、方針について。  

②P7 胡屋地区交通結節点の整備を促進とあ

るが目的、計画、方針について。 

③P11 図書館移転開館 5周年記念事業、地域

と連携したイベントの開催とあるが、具体

的な方針、取組みについて。 

④P23 商店街でのクーポン券の発行とある

が具体的な内容について。 

⑤P23 第3期沖縄市中心市街地活性化基本計

画の目的と第 2期振り返りについて。 

⑥P29 国道 330 号沿線で優良建築物等整備

事業の導入に向けた計画について  

 

（２）創業起業支援、企業誘致について 

①P4 スタートアップが続出する環境づくり

を加速させるとあるが方針について 

②P7 デジタル田園都市国家構想の推進とあ

るが目的と方針について。 

③P25 スタートアップに関する事業計画の

策定とあるが目的と方針について 

④P24 企業誘致基本方針を改定とあるが、ど

の様な目的、指針になるのか。 

 

（３）貧困、困窮世帯への支援について 

①P7 若年層の就労支援、ヤングケアラーの

支援とあるが、具体的な取組み、方針につ

いて 

②P15 ひとり親家庭支援のデジタル分野の

資格取得費用の助成について 
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議席番号 １３ 会派名及び議員氏名 創  志 仲宗根 誠 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和４年度施政方針より 

 

（４）健康福祉分野 

①P8 重層的支援体制整備事業の実施。 

②P18 福祉ネットワークの担い手づくりの

促進とは。 

③P19 社会参加を通じた高齢者の生きがい

づくりを促進とあるが、今までの事業の評

価、より効果的にする為の見解。 

④P19 障害福祉サービスの充実の為、新たに

相談支援管理システムを整備するとあるが

具体的な内容、方針について。 

⑤P20 おきはくんウォークの機能を拡充と

あるがどの様な点か。 

⑥P20 新たに高齢者の保健事業と介護予防

の一体的実施とあるがどの様な取組か。 

 

（５）自治会活性化への支援 

①P8 自治会の ICT化の支援。 

②P12 SNSによる自治会の魅力発信。 

 

（６） 保育、子育て環境への支援 

①P13 保育士確保の為の県外保育人材の移

住費用を助成。 

②P14 認可外保育施設の支援について R3 

年からの違い。 

③P15 認可外保育施設、放課後児童クラブ

の利用料を助成しとあるが、具体的な内容

について。 

④P15 小学校の敷地等において学習、体験

活動への取組みについて。 
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議席番号 １３ 会派名及び議員氏名 創  志 仲宗根 誠 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和４年度施政方針より 

 

（７）観光、商業等の産業支援 

①P22 観光の実態調査と富裕層向け観光体

験の目的と具体的な取組みについて。 

②P23 国・県・市等が実施する支援制度の紹

介、申請のサポートとあるが、具体的な内

容について。 

③P25 スマート農業等の新しい技術や事例

等の講習とあるが目的、方針について。 

④P26 ごみの減量化に向けて 3R を推進と

あるが、目標と方針について。 
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議席番号 ２９ 会派名及び議員氏名 日本共産党 池 原 秀 明  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．市政運営に関する所信に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）「プロジェクトＫ」に揚げる、5 つの基本

方針のもと、市政を運営していく決意について 

①新たな価値を創出して「観光」で地域を活性

化する沖縄市から 

ア．（仮称）アーバンスポーツパークの整備

について 

（ア）（仮称）アーバンスポーツパークの整

備の取り組みの具体的内容を伺う。 

（イ）同パークの整備場所を伺う 

（ウ）アーバンスポーツとは何か、どのよう

なスポーツ等があるか伺う 

イ．観光バリアフリーの推進に取り組みます

とあるが内容と具体的な説明を伺う 

②雇用の創出と産業の支援で「経済」を活性化

する沖縄市について 

ア．農民研修センター周辺のまちづくりと

は、どのようなまちを構想していますか 

（ア）商店街、住宅街、工業街、農業関連産

業かを伺う。 

（イ）まちづくりの区域、区画を伺う。 

（ウ）第 5次総合計画、都市計画との整合性

について伺う。 

イ．(仮称)知花花織会館整備について伺う 

（ア）可能性調査に取り組むとあるが 

㋐調査内容を伺う 

㋑「工芸の郷」構想との整合性を伺う 

㋒知花花織事業に特化した会館整備か 

伺う 

③「こども」が夢と希望をもてる沖縄市につい 

 て 

ア．給付型奨学金の拡充について 

（ア）具体的な内容、対象を伺う 

（イ）拡充とあるが条件、期間を伺う 

（ウ）入学金、授業（講）料の限度額を伺う 

（エ）給付の財源を伺う 
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議席番号 ２９ 会派名及び議員氏名 日本共産党 池 原 秀 明  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．市政運営に関する所信に

ついて 

 

イ．ヤングケアラーの支援について 

（ア）支援内容を具体的に伺う 

（イ）本市のヤングケアラーの実態を伺う 

（ウ）本市のヤングケアラー人数を伺う 

ウ．（仮称）まちなか子育て交流センターの

設置について 

（ア）設置場所と面積を伺う 

（イ）同センターのスタッフ体制を伺う 

（ウ）まちなか子育て交流の仕方、内容はど

のような計画か伺う 

エ．（仮称）沖縄市教育支援センターの設置

について 

（ア）設置場所と面積と伺う 

（イ）同支援センターの役割と目的を伺う 

（ウ）教育支援の仕方、方法を伺う 

（エ）青少年センターとの違いや教育理念の

違いを伺う 

④「健康」・福祉を第一に考える沖縄市につい 

 て 

ア．こども医療費の無料化について 

（ア）18才までの医療費の無料化の条件と内

容を伺う 

（イ）財源の内訳を伺う 

（ウ）現物給付か伺う 

イ．重層的支援体制整備事業について 

（ア）実施の内容を伺う 

（イ）支援体制の人材を伺う 

（ウ）市単事業か補助事業か財源を伺う 

⑤誰もが安心できる「暮らし」を支える沖縄市

について 

ア．地球温暖化対策を伺う 

（ア）ゼロカーボンシティの実現期間計画は

いつか伺う 

（イ）ゼロカーボンシティの実現に向けた取

り組みの具体的内容を伺う 

イ．キャンプ瑞慶覧ロウワ―・プラザ住宅地

区の跡地利用について 
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議席番号 ２９ 会派名及び議員氏名 日本共産党 池 原 秀 明  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

１．市政運営に関する所信に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．令和４年度の主な施策の

概要について 

 

（ア）米軍統合計画によって 2024 年度以降

に返還予定は可能か進捗状況を伺う 

（イ）同地区の跡地利用について日米共同使

用の緑地公園化について市長の見解を

伺う 

（ウ）2023 年中に利用開始すると岸田首相

は表明したが、2024 年度以降の返還に

影響はないか伺う 

（エ）日米共同使用の話は本市との協議はあ

ったか伺う 

（オ）関係地主との合意形成は可能か 

（カ）緑地公園とこれまでの土地利用計画構

想との整合性はとれているのか伺う 

（キ）本市と北中城村との一体的な整備計画

の進捗状況はどうなっているのか伺う 

 

（１）「平和への思いと豊かな文化が息づき 一

人ひとりが輝き交流するまち」について 

①人権の啓発について 

ア．特設人権相談所の開設について伺う 

（ア）開設する場所を伺う 

（イ）支援の内容を伺う 

（ウ）特設人権相談員の資格を伺う 

（エ）相談員体制を伺う 

②文化財の保存と活用について伺う 

ア．国指定名勝「アマミクヌムイ」の指定で

国からの保存支援はあるか伺う 

イ．越来グスクの保全に関する計画の策定内

容を伺う 

 

（２）「夢を抱き 未来を拓く こどものまち」

について 

①若年妊産婦の支援について 

ア．自立に向けた生活指導で自活できた実績

を伺う 

イ．就学支援で各種学校の実績を伺う 

ウ．就労支援等の取組を伺う 

（ア）就学先別の実績を伺う。 
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議席番号 ２９ 会派名及び議員氏名 日本共産党 池 原 秀 明  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

２．令和４年度の主な施策の

概要について 

 

②待機児童の解消について伺う 

ア．潜在保育士の復職の実績と計画を伺う 

イ．県外保育人材の移住費の助成について条

件、内容、助成額を伺う 

ウ．保育士の正規雇用化の計画を伺う 

③（仮称）美里中学校区児童館の整備について

伺う 

ア．用地選定、場所、取得時期を伺う 

イ．児童館整備計画のスケジュールと設備内

容を伺う 

 

（３）「環境と調和し 安心して住み続けられ

るまち」について伺う 

①火葬場の整備について伺う 

ア．用地の候補地選定した場所を伺う 

イ．火葬場基本計画の内容とスケジュールを

伺う 

②公園整備について伺う 

ア．（仮称）松本公園の整備工事のスケジュ

ール、整備内容を伺う 
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議席番号 １７ 会派名及び議員氏名 にぬふぁ星おきなわ 宮 城  浩 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和 4年度（2022年度）

の施政方針より 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）新たな価値を創出して「観光」で地域を活

性化する沖縄市(施政方針 P6)とありますが

以下伺います。 

 ①沖縄アリーナを活かしたまちの活性化とあ

りますが、具体的な取り組みについて伺いま

す。 

 ②夜の観光を推進で「沖縄こどもの国」ナイト

ZOO とありますが、取り組みについて伺い

ます。 

 ③観光とスポーツを軸としたまちづくりのな

かで(仮称)アーバンスポーツパークの整備

とありますが、具体的な概要と観光とスポー

ツによる取り組みについて伺います。 

 

（２）雇用の創出と産業の支援で「経済」を活性

化する沖縄市(施政方針 P7)とありますが以

下伺います。 

 ①胡屋地区交通結節点の整備促進とあります

が、将来像としてコザ十字路地区を含めた整

備をすることが国道 330 号の線としてのま

ちづくりに繋がると思いますが見解を伺い

ます。 

 ②産業の振興を図るため、用途地域見直し等に

よる企業誘致の推進とありますが、これまで

の企業誘致とは異なるのか具体的に伺いま

す。 

 ③中城湾港港湾整備の促進とありますが、これ

までの取り組みについてとこれからの取り

組みについて伺います。 

 

（３）「こども」が夢と希望をもてる沖縄市(施政

方針 P7)とありますが以下伺います。 

 ①貧困の連鎖を断ち切るため、こどもの貧困対

策の充実や、ひとり親家庭・若年層の就労支

援、給付型奨学金の拡充など、各種施策を総

合的に推進しますとありますが、貧困の定義

について伺います。 

 ②(仮称)まちなか子育て交流センター、(仮称)

沖縄市教育支援センターの設置とあります

がそれぞれの担う役割について伺います。 
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議席番号 １７ 会派名及び議員氏名 にぬふぁ星おきなわ 宮 城  浩 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和 4年度（2022年度）

の施政方針より 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．沖縄市の均衡ある発展に

ついて  

                  

 

（４）「健康」・福祉を第一に考える沖縄市(施政

方針 P7～P8)とありますが以下伺います。 

 ①住み慣れた地域で安心して暮らせるよう、重

層的支援体制整備事業の実施や、孤独・孤立

対策の推進、障がい者支援の充実、介護人材

の育成支援等とありますが、各自治会との連

携が必要不可欠であり、介護人材育成につい

ては専門職・分野との協力が必要と考えま

す。具体的取り組み内容について伺います。 

  

（５）誰もが安心できる「暮らし」を支える沖縄

市(施政方針 P8)とありますが以下伺います。 

 ①地域の防災力と安全力を高めるため、防災・

減災対策、比謝川河川の洪水被害軽減等の対

策それぞれの取り組みを伺います。加えて各

地域の都市化によるこれまでになかった地

域での雨水による冠水対策は含まれていな

いのか伺います。 

 ②ゼロカーボンシティの実現に向けて当面の

目標値やそれに向けた今できること、段階的

に取り組んでいく具体的内容について伺い

ます。 

 ③地域コミュニティの活性化や快適で住みよ

いまちの形成と類々、凝縮されたかたちで記

されておりますが重点課題としての認識に

ついて見解を伺います。 

 

（１）東部地域について 

 ①中城湾のサンライズ湾岸構想について見解

を伺います。 

 ②泡瀬漁港の新施設整備事業(沖縄市漁業協同

組合より要請済)を含め「海の駅」構想とし

て一体的な取り組みによる活性化に繋がる

と思いますが、見解を伺います。 

 ③高原交差点の改良と県道 20号線の早期整備

についての認識と見解を伺います。 

 ④図書館整備と東部 11 自治会にある文化芸能

の保存・継承すべく防災拠点ともなる施設整

備を提言しますが、認識と見解を伺います。 
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議席番号 １７ 会派名及び議員氏名 にぬふぁ星おきなわ 宮 城  浩 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．沖縄市の均衡ある発展に

ついて 

  

（２）西部地域について 

 ①中心市街地の商店街の活性化については、ア

ーケードや建造物の老朽化による様々な課

題があり、各通り会との連携を図りインフラ

整備の支援が喫緊の課題と思いますが、本市

の商店街に対する支援の考え方を伺います。 

 ②キャンプ瑞慶覧ロウワープラザ地区の土地

取得の進捗状況にもよりますが、跡地利用の

方針、隣接する周辺整備や一帯的なグランド

デザインについて伺います。 

 ③中の町地区土地区画整理事業の推進に合わ

せて隣接する中の町社交街地域の魅力発信

に繋げ、環境整備していく考え方もあるのか

伺います。 

 ④e スポーツ普及推進による拠点形成が老若

男女をはじめ、とりわけ障がい者の自立支援

のきっかけにも繋がると考えますが、eスポ

ーツの認識と見解を伺います。 

 

（３）中部地域について 

 ①コザ十字路の再開発整備構想について見解

を伺います。 

 ②安慶田地区土地区画整理事業の住環境の改

善、事業計画の変更や物件移転補償等をおこ

ないますとありますが、具体的な取り組みに

ついて伺います。 

 ③美里・美原地域をスマートシティのモデル地

域として地域型ＤＸに選定することでデジ

タル田園都市国家構想の推進のきっかけに

なるのではと考えますが、見解を伺います。 

 

（４）北部地域について 

 ①北美小学校区通学支援、中学校進学時の中学

校区は美里中学校と通学困難地域と考えま

すが、その認識とスクールバスネットワーク

構想により今後の北部地域の地域づくりに

繋がると考えますが見解を伺います。 
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議席番号 １７ 会派名及び議員氏名 にぬふぁ星おきなわ 宮 城  浩 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．沖縄市の均衡ある発展に

ついて 

 

 

 

 

 

 
 

３．公園行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．特定屋外喫煙場所につい

て 

 

 

②倉敷ダム、倉浜衛生施設組合、沖縄葬祭場、

モータースポーツマルチフィールド沖縄、東

南植物楽園、養鶏団地、畜産業、各産廃施設

と多くの工業系企業の集積地域となってお

りますが、あらためてそれぞれの役割を明確

に共有し、この地域の将来像についての見解

を伺います。 

 

（１）本市各公園について 

 ①以前提案させていただき、遊具付近に設置さ

れています各公園の季節による、夏場や日差

しによるやけど注意または熱さ注意の注意

喚起サインや冬場や寒い時期、乾燥時期の静

電気除去対策について伺います。 

 

 

（１）受動喫煙による健康増進改定に伴い本庁舎

内、敷地内と第１種としての公の施設に位置づ

けられ全面禁煙となりました。また同時に特定

屋外喫煙場所が設置できるともありました法

改定でありました。 

これまで事あるごとに設置根拠となる多く

の資料を示し、とりわけ本市における市たばこ

税の安定的な「自主財源」確保や、たばこを吸

われない方々やそもそもの受動喫煙にならな

いための特定屋外喫煙場所であること、共存共

栄の観点になると確信しておりますが、その後

の検証を含めた本市の考え方を伺います。 
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議席番号 ２０ 会派名及び議員氏名 護憲凛の会 諸見里 宏美 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．令和 4 年度施政方針につ

いて 

（１）P.6 一、新たな価値を創出して「観光」

で地域を活性化する沖縄市より 

 ①夜の観光を推進するため、「沖縄こどもの

国」ナイトＺＯＯを開始します。とあるが、

これまでのサタＺＯＯナイトやＺＯＯナイ

トとの違いを伺う。 

②ＦＩＢＡバスケットボールワールドカップ

2023 の成功へと導く具体的な取り組みに

ついて伺う。 

 また、P.2には沖縄らしいおもてなしで、

わがまちの魅力をアピールする。とあるが

具体的にどのようなことを行うのか具体的

に説明されたい。 

さらに、世界のトップ選手との触れ合い

により、こどもたちに夢を・・・とあるが、

具体的な内容を伺う。 

 

（２）P.7 一、雇用の創出と産業の支援で「経

済」を活性化する沖縄市より 

 ①農民研修センター周辺のまちづくりについ

て具体的な内容を伺う。 

 ②（仮称）知花花織会館整備の可能性調査に

ついて、知花花織会館とはどのような機能

を有する施設なのか、具体的に説明された

い。 

 

（３）P.7 一、「こども」が夢と希望をもてる

沖縄市より 

 ①貧困の連鎖を断ち切るため、こどもの貧困

対策の充実とある。具体的な内容、取組に

ついて伺う。 

 ②ひとり親家庭・若年層の就労支援について、

取り組み内容を伺う。 

 ③給付型奨学金の拡充とあるが具体的に伺

う。 

 ④「沖縄こどもの国」の市内こども入場料金

の無料化について、現在、中学・高校生が

200 円、4 歳～小学生（4 歳～12 歳）100

円、幼児（3 歳まで）無料となっている。

何歳まで無料となるのか伺う。 
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議席番号 ２０ 会派名及び議員氏名 護憲凛の会 諸見里 宏美 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市 長 

関 係 部 長 

 １．令和 4 年度施政方針に

ついて  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．施政方針（主な施策の概

要について） 

⑤ヤングケアラーの支援について具体的な支

援内容について伺う。 

 ⑥（仮称）まちなか子育て交流センターの設

置について伺う。 

 ⑦（仮称）沖縄市教育支援センターとは、ど

のような機能を有すものなのか内容等を伺

う。 

 

（４）P.8 重層的支援体制整備事業の実施につ

いて事業概要を伺う。 

 

（５）P.8 一、誰もが安心できる「暮らし」を

支える沖縄市より 

 ①キャンプ瑞慶覧ロウワー・プラザ住宅地区

の跡地利用の推進について、岸田総理は、

2024 年度以降に返還予定のキャンプ瑞慶

覧の住宅地区について返還までの間、キャ

ンプ瑞慶覧の一部を県民も利用できる緑地

公園として整備する方針を示し、来年度中

に利用を開始できるように準備を進める考

えを示した。との報道があり防衛局の示し

たイメージ図があった。沖縄市の跡地利用

計画の策定や公共用地先行取得との整合性

はとれているのか。 

 ②新火葬場計画について、令和 4年度の主な

施策の概要（P.27）では、持続可能な運営

に向け、用地測量および地質調査を実施す

るとともに、火葬場基本計画を策定する。

とある。これまでの取組について説明され

たい。 

 

（１）「平和への思いと豊かな文化が息づき 一

人ひとりが輝き交流するまち」について 

 ①P.9 人権の啓発について 

  ア．性の多様性理解促進に向けた講座等、

令和 3年度開催実績。 

  イ．人権教室および特設人権相談所の開設

支援について具体的な支援内容。 
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議席番号 ２０ 会派名及び議員氏名 護憲凛の会 諸見里 宏美 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市 長 

関 係 部 長 

２．施政方針（主な施策の概

要について） 

 ②P.10 認知症高齢者等の支援について 

 ア．認知症初期集中支援チームの配置につい

て 

 （ア）これまでの相談件数 

 （イ）初期集中支援の実施件数  

 イ．金銭管理等に関する相談支援につい 

て  

 （ア）相談件数、支援内容 

 ウ．市民後見人の育成について 

 （ア）実績 

 （イ）今年度の目標値 

③P.10 「美ら島おきなわ文化祭 2022」本市

独自の事業内容について 

 ④P.10 沖縄市民会館の耐震改修およびバリ

アフリートイレの増設について 

 ⑤P.11 東海市および米沢市との教育文化交

流について 

 

（２）P.13「夢を抱き 未来を拓く こどもの

まち」について 

 ①待機児童の解消について 

  ア．潜在保育士の復職についての実績 

  イ．県外保育人材の移住費用等助成につい

ての実績 

  ウ．保育士の正規雇用化、年休・休憩取得

等の促進に向けた取り組み内容について 

  エ．産休等代替保育士の配置費用助成につ

いて 

 ②特別な支援が必要な児童生徒について 

  ア．特別支援教育補助者配置状況（過去 5

年） 

  イ．介助者等の配置状況（過去 5年） 

  ウ．令和 4年度特別支援教育補助者および

介助者等配置予定数 

  エ．令和 4年度 4月の特別支援教育補助者

および介助者等の配置状況 

 ③外国籍の児童生徒について 

  ア．外国籍児童生徒数（学校別・国籍別） 

  イ．日本語指導員の人数 

  ウ．日本語指導員の要件 

  エ．業務態様 
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議席番号 ２０ 会派名及び議員氏名 護憲凛の会 諸見里 宏美 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市 長 

関 係 部 長 

２．施政方針（主な施策の概

要について） 

④P.18 こどもたちの新型コロナウイルス感

染症対策について 

 ア．幼・小・中学校、消毒等実施作業員の配

置について 

 （ア）作業員の配置人数 

 （イ）具体的作業内容 

（ウ）要件・業務態様 

 （エ）募集方法 

イ．コロナ禍において物価高騰等の影響を受

けた子育て世帯への給付金支給について具

体的に説明されたい。 

 

（３）P.21「人と産業の成長を支え 発展し続

けるまち」について 

 ①エイサー会館について 

  ア．令和 4年度、誘客数および稼働率目標

値について伺う。 

  イ．誘客および稼働率を高めるための取り

組みについて伺う。 

 ②新たに富裕層向け観光体験メニューの造成

について具体的に説明されたい。 

 ③（仮称）アーバンスポーツパークの整備に

ついて具体的に説明されたい。 

 ④企業誘致について 

  ア．過去 5年間の新たな企業件数 

  イ．今後の企業誘致数の見込み 

 ⑤「沖縄市 人・農地プラン」について 

  ア．農家に対する農地集積、これまでの実

績。 

  イ．今年度目標 

  ウ．農業者への支援策 

 ⑥畜産業の振興について 

  ア．畜産業者への支援策について具体的に

示されたい。 

 ⑦嘉手納飛行場の共同利活用について 

  ア．調査研究の具体的内容について伺う。 

  イ．市長の基地に対するスタンスについて

伺う。 
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議席番号 ３ 会派名及び議員氏名 かがや氣 大 城  隼 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

副 市 長 

教 育 長 

上 下 水 道 

局 長 

消 防 長 

図 書 館 長 

関 係 部 長 

関 係 参 事 

 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2ページ 

（１）わがまちのことについて 

  ①わがまちの魅力とはなにか伺います 

 

3ページ 

（２）沖縄こどもの国について 

  ①新たな価値とは何か伺います 

 

4ページ 

（３）こどものまちについて 

  ①こどもたちの笑顔があふれるまちを築く

ことは、なぜ市政が担う必要があるのか伺

います 

 

7ページ 

（４）給付型奨学金について 

 ①総合的な推進とは何かを伺います 

 

8ページ 

（５）地球温暖化対策について 

 ①ゼロカーボンシティの実現に向けた取り組

みを伺います 

  

24ページ 

（６）中城湾港新港地区について 

 ①関係機関の連携とは何か伺います 

 

25ページ 

（７）水産業について 

 ①水産業の振興とは何か伺います 

 

31ページ 

（８）雨水事業について 

 ①浸水被害の軽減に向けた取り組みと浸水被

害の酷い場所を（関係部局）に伺います 

 

33ページ 

（９）仲本兼明副市長について 

 ①これまでの功績、姿勢について伺います 
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議席番号 ６ 会派名及び議員氏名 自民党 暁 瑞慶山 良一郎 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

２．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）三期目をむかえての意気込みは 

 

（２）今回の市長選の感想は 

 

（３）これからの県内の政治状況について市長の

見解は 

 

（１）脱コロナに向けた取り組みについて 

 ①コロナ禍で疲弊した経済を立て直すための

これからの経済対策の目玉は 

 

（２）沖縄アリーナについて 

 ①沖縄アリーナの今後の展開は 

 ②課題は 

 ③中心市街地との連携はどのように考えてい

るのか 

 ④FIBA バスケットボールワールドカップに

ついて 

  ア．進捗状況は 

  イ．県との連携は 

  ウ．大会の周知方法は 

 

（３）日本一ユニークなこどもの国について 

 ①今後の展開は 

 ②ナイト ZOOに向けた取り組みについて 

 

（４）東部海浜開発事業について 

 ①進捗状況は 

 ②人工ビーチの供用開始は 

 

（５）こどもの貧困について 

 ①こどもの貧困対策は 

 

（６）火葬場について 

 ①進捗状況は 

 

（７）キャンプ瑞慶覧ロウワー・プラザ住宅地区

について 

 ①進捗状況は 
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議席番号 ６ 会派名及び議員氏名 自民党 暁 瑞慶山 良一郎 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

２．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（８）第 3期沖縄市中心市街地活性化基本計画に

ついて 

 ①第 1期・第 2期はどのような計画ですか 

 ②第 1期・第 2期との連携はどの様に考えて 

いるか 

 

（９）音楽によるまちづくりの推進について 

 ①どの様な施策を行うのか 

 ②ピースフルラブ・ロックフェスティバルにつ

いて今後の展開は 

 

（１０）平和行政の推進について 

 ①国民保護計画について 

  ア．進捗状況は 

 

（１１）日本一の市役所について 

 ①どのような市役所にしていくのか 

 ②職員に求めるものは何か 

 ③市民に求めるものは何か 

 



22 

 

 

議席番号 ２４ 会派名及び議員氏名 一志会 新 里 治 利 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）4月の沖縄市長選挙において桑江市長が 3

期目公約として揚げた「プロジェクトＫ」す

なわち観光・経済・こども・健康・暮らしの

5つの基本方針のもと、市政を運営していく

決意とある。 

①P6．「観光」で地域を活性化する沖縄市から 

「夜の観光」とあるが一般的に「夜の観光」と

は何を指すのか。 

②P7．「雇用の創出と～」から 

「用途地域見直し」とあるが、主にどこの地域

を見直していくのか。 

③P7．同じく「雇用の創出と～」から 

中城湾港港湾整備とあるが、具体的な計画は

あるのか。 

あればタイムスケジュール、時系列での概要

を伺う。 

④P7．「こども」が夢と～から 

なぜ「沖縄市」には貧困の連鎖が起こってい

るのか。 

⑤P7．「健康」・福祉を第一にから 

「孤独」「孤立」とあるが、これは具体的にど

のような状況か。 

⑥P8．誰もが安心できる「暮らし」～から 

ア．ゼロカーボンシティとは。 

イ．実現に向けた本市との整合性は。 

ウ．日米地位協定の見直しとあるが、市民本

位の議論はなされているか。 

⑦P9．平和行政の推進につき～から 

ア．平和の定義とは何か。 

イ．沖縄市の「平和」とは何を指すか。 

⑧P10．文化芸術の振興につき～から 

市民会館の改修とあるが、いつから始まって

いる事業か。 

⑨P10．戦後文化の発信と～から 

祖国復帰 50 周年とあるが、桑江市長の見解

を伺う。 
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議席番号 ２４ 会派名及び議員氏名 一志会 新 里 治 利 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑩P11．文化財の保存と活用～から 

越来グスクの保全とあるが、何を保全するの

か。 

⑪P11．生涯学習の推進～から 

市民の学習意欲を向上させて、その次の狙い

はどこにあるか。 

⑫P11．市民スポーツの推進～からの文言は大

変重要であり、これからの沖縄市に必要不可

欠だと思うが、具体的に市民をどう巻き込む

か、これから始めたい市民をどのように「動

かす」のか、目標・ビジョンを伺う。 

⑬P11～P12．国内交流について～から 

「市民主体」の交流とあるが、これまでの実績

は。 

⑭P12．国際交流につきまして～から 

本市は国際文化観光都市をうたっているが、

本員も含めて市民にそのような雰囲気、気概

のようなものは感じにくいがそれはなぜか。 

⑮P15．学力の向上につきまして～から 

学習支援員を配置する事によって、どの程度

学力が上がるのか。分かりやすく説明してく

ださい。 

⑯P16．国際理解より 

これまでの流れと何ら変わり映えは無いと

思うが、なぜ嘉手納基地を中心とするコミュ

ニティーを活用しないのか。 

⑰P18．青少年の健全育成につきまして～から 

沖縄市の貧困連鎖、その環境の中で非行に走

る子ども達も少なくない。その子ども達を守

り、育て、正しい道に導く為に行政は確固た

る決意を持って事に当たるべきである。 

ア．教育支援センター設置への経緯を伺う。 

イ．一部のいわゆる「ウーマクー」している

子ども達のことを桑江市長はどう思うか、

見解を伺う。 

⑱P21．エイサーのまち～から 

地域のエイサーまつりの支援とあるが、既存

の補助金の事であるか。 
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議席番号 ２４ 会派名及び議員氏名 一志会 新 里 治 利 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

１．施政方針について 

 

 

⑲P22．観光の振興について～から 

示されている本市の観光に関する「実態調

査」とは。詳細を伺う。 

⑳P22．スポーツコンベンション～から 

広島東洋カープ活動支援とあるが、これまで

の実績とこれからの展開を伺います。 

㉑P23．商店街の活性化について～から 

銀天街における人材育成、組織づくり、地域

と一体となったイベントまちづくり会議と

あるが、これからの銀天街の「可能性」はい

か程か。 

㉒P24．中城湾港新港地区について～から 

わが市には立派な「港」があるのに経済的恩

恵が無いように感じるが、実際的にはどう

か。 

㉓P24．就労支援について～からは、新たに沖

縄産業開発青年協会に入隊支援とあるが、市

内の大先輩、例えばシルバー人材センターの

会員数、層の厚さという強みを活かした職業

訓練、スキルアップの為の講座等、今ある人

材で若者支援はできないのか。 

㉔P25．農・畜産・漁業の担い手を（若者）を

どうやって集めるか、行政としてどう関わっ

ていくか。問題を打開するイノベーション、

具体策はないのか。 

㉕P27．消費者行政について～から 

最近のオレオレ詐欺、ネットを使った特殊詐

欺が横行する中、どうやって市民を守るか。

情報をどう周知させるか、高齢者も含めてよ

り一層の対応強化を求める。既存の相談体制

の詳細を伺う。 

㉖P27．キャンプ瑞慶覧ロウワ―・プラザ返還

跡地利用～から 

近いうちに「緑地公園」になるという、市民

の有効利用に先駆け、市主導のイベント等の

使用は可能か。 
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議席番号 ２４ 会派名及び議員氏名 一志会 新 里 治 利 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

㉗P28．東部海浜開発について～から 

事業の認知度（国・県・市）並びに企業誘致

の機運醸成は極めて重要である。会派の認識

として、まだまだ盛り上がりに欠けると思わ

れるが。 

ア．当局の説明を 

イ．桑江市長の率直な見解を 

㉘P28．P29ページ、すべての文言から 

 総合的な交通体系のビルドアップ、市内各

所、交差点並びにそれに伴うまちづくりは、

これからの沖縄市において大変重要な施策、

まさに「施政」になると思います。そして、

我が市は県内唯一、高速ＩＣが「3ヶ所」あ

る自治体になるし、また国道 329、330号も

交わる経済の大動脈「コザ十字路」もあるが

以下伺う。 

ア．お隣のうるま市には「高規格道路整備延

伸」の計画があるという。我が市はどのよ

うに対応するか。現状を伺う。 

イ．嘉手納飛行場の共同使用は可能か。桑江

市長のビジョンと見解を伺う。 

㉙P30．住環境について～から 

本市における「空き家問題の」状況、傾向 

と対策、そして「目標」を伺う 

㉚P32．本市の財政状況について～から 

財源の大半を地方交付税、国庫支出金に依 

存し、依然として厳しい見通しであるとして

いるが、具体的に何がどう厳しいのか、いつ

までの「見通し」での事かを伺う。 
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議席番号 １１ 会派名及び議員氏名 会派躍進 喜 友 名 朝 彦 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

P.3(中段) 

（１）カーボンニュートラル実現について 

①東部海浜開発地区(潮乃森)におけるカーボ 

ンニュートラル実現に向けた取り組みにつ

いてお聞かせ下さい。 

②「陸の上のサンゴ畑」の整備は、庁内組織の

横断的な連携が必要だと考えます。施策等を

コントロールする企画部において、何らかの

検討委員会を立ち上げ、取り組んでいく事は

可能か。また、意義、必要性についての見解

をお聞かせ下さい。 

 

P.7(上段) 

（２）（仮称）知花花織会館整備について 

①可能性調査の内容をお聞かせ下さい。 

②知花花織の現行の生産体制の強化、人材育

成、製品の売り上げについてお聞かせ下さ

い。 

③（仮称）知花花織会館整備に向けた現時点で

のロードマップについてお聞かせ下さい。 

 

P.7（中段） 

（３）「こども」が夢と希望をもてる沖縄市につ

いて 

①（仮称）まちなか子育て交流センター設置の

目的、規模、設置場所についてお聞かせ下さ

い。 

②（仮称）沖縄市教育支援センター設置の目的、

規模、設置場所についてお聞かせ下さい。 

③生活が苦しく、進学したくてもできない若

者、また生活が苦しいけれど、就職ができて

いない若者はどれくらいいるのか、現状を分

かればお聞かせ下さい。 

④そのような若者たちを、必要としている企業

へ結びつけていくことは可能か。お聞かせ下

さい。 
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議席番号 １１ 会派名及び議員氏名 会派躍進 喜 友 名 朝 彦 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

副  市  長 

関 係 部 長 

 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

P.8（中段） 

（４）誰もが安心できる「暮らし」を支える沖縄

市について 

①地域コミュニティの活性化を図るため、自治

会の ICT 化の支援や、保安灯電気料金の無

料化に取り組みますとありますが、各自治会

との調整はしっかりなされているのか。ま

た、タイムスケジュールをお聞かせ下さい。 

 

P.11（中段） 

（５）生涯学習の推進について 

①市立郷土博物館の機能強化に向けた基本計

画を策定しますとありますが、新しい郷土博

物館をつくるのでしょうか。お聞かせ下さ

い。 

 

P.11（下段） 

（６）国内交流について 

①豊中市へ伝統芸能団体を派遣するとともに、

東海市および米沢市との教育文化交流をお

こなうなど、市民が主体となった兄弟・姉妹

都市との交流を促進してまいりますとあり

ますが、本市との友好都市であります東京都

町田市、長野県阿智村とはどのような関係を

継続していくのか。お聞かせ下さい。 

 

P.13（中段） 

（７）こどもの居場所づくりについて 

①居場所を必要とするこどもの状況把握に努

めるとともに、食事の提供や学習支援等をお

こなう団体を支援しますとありますが、今の

現状と、どのような団体をどう支援していく

のか。お聞かせ下さい。 

②いじめを受けていて、教室に入りたくても入

れないこどもの居場所についても今の現状

と、どのように考えているのか。お聞かせ下

さい。 
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議席番号 １１ 会派名及び議員氏名 会派躍進 喜 友 名 朝 彦 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

副  市  長 

関 係 部 長 

 

１．施政方針について 

 

 

 

P.22（下段） 

（８）スポーツコンベンションの推進について 

①（仮称）アーバンスポーツパークの整備に取

り組むとありますが、タイムスケジュール

と、どのようなスポーツパークになるのか。

お聞かせ下さい。 

② eスポーツへの考え方をお聞かせ下さい。 

 

P.27（中段） 

（９）火葬場の整備について  

①用地測量および地質調査を実施するととも

に、火葬場基本計画を策定しますとあります

が、場所は決まっているのか。お聞かせ下さ

い。 

 

P.31（中段） 

（１０）汚水事業について  

①未接続世帯に対して公共下水道への接続を

促進しますとありますが、未接続世帯はどの

くらいあるのか。なぜ接続ができていないの

か。どのように接続を促進していくのか。お

聞かせ下さい。 
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議席番号 ２８ 会派名及び議員氏名 会派群星 桑 江 直 哉 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．令和 4 年度施政方針につ

いて 

 

（１）P3 「中心市街地の活性化については、

地域や商店街の方々と知恵を出し合ったバス

タ構想の実現により、にぎわい空間を創出して

まいります。」とあるが、以下伺う。 

 ①地域や商店街の方々とどのような話し合い

を持ってきたか伺う。 

 ②バスタ構想について伺う。 

 ③バスタ構想は主に胡屋十字路周辺だと聞い

ているが、コザ十字路周辺の開発については

行わないのか伺う。 

 ④スケジュールについて伺う。このバスタ構想

の基本計画、実施設計、工事、運用について

どのようなスケジュールで構想を持ってい

るのか伺う。 

 

（２）P4 「貧困問題を、必ずや打ち破るとい

う強い覚悟を持って、先頭に立ち、行政組織の

垣根を越えて教育・経済・福祉等のスクラム

で・・・」とあるが、以下伺う。 

 ①今現在のこどもの貧困について、何をもって

こどもの貧困としているのか、その内容、ま

た具体的な数値も伺う。 

 ②具体的なこどもの貧困問題を解決する方法

について令和 3 年度までの取組について伺

う。 

 ③令和 4 年度から行うこどもの貧困対策とし

て新たにどのような施策を行おうとしてい

るのか伺う。 

 ④こどもの貧困対策の令和 4 年度で改善する

数値目標を伺う。 

 

（３）P４ 「こどもたちが新しい時代を切り拓

くために必要となる「学び」を一層応援すると

ともに、こどもたちの健やかな成長と自立をし

っかりと支え、子育てしやすい環境づくりを積

極的にすすめてまいります。」について以下伺

う。 

 ①新しい時代を切り拓くために必要となる「学

び」とは何か伺う。 
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１．令和 4 年度施政方針につ

いて 

 

 ②「学び」を一層応援するとあるが、具体的に

令和 4 年度は新たにどのような事を行おう

としているのか伺う。 

 

（４）P6 「観光バリアフリーの推進に取り組

みます。」とあるが、以下伺う。 

 ①観光バリアフリーとは何か。沖縄市のどの部

分のバリアフリーに取り組むのか伺う。場

所、施設等どこをどのようなバリアフリーを

進めようと考えているのか伺う。 

 ②令和 4年度の具体的な取組について伺う。 

 ③今後、どのようなスケジュールで観光バリア

フリーを進めていこうとしているのか伺う。 

 

（５）P7 「産業の振興を図るため、用途地域見

直し等による企業誘致の推進や、中城湾港港湾

整備の促進、農民研修センター周辺のまちづく

り、デジタル田園都市国家構想の推進、（仮称）

知花花織会館整備の可能性調査に取り組みま

す。」とあるが、以下伺う。 

 ①用途地域見直し等による企業誘致の推進と

あるが、具体的にどの用途地域の見直しを進

めようとしているのか伺う。またどのように

見直すのか伺う。 

 ②中城湾港港湾整備の促進とあるが、具体的に

どのような整備を行おうとしているのか伺

う。 

 ③農民研修センター周辺のまちづくりとはど

のようなまちづくりをすすめようとしてい

るのか伺う。 

 ④デジタル田園都市国家構想の推進とは、具体

的に沖縄市の何をどう変えていこうとして

いるのか伺う。 

 ⑤（仮称）知花花織会館整備について、これま

での「工芸の郷」との違いは何か伺う。 
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１．令和 4 年度施政方針につ

いて 

 

（６）P7 「こどもを支え、子育てを応援する

ため、「沖縄こどもの国」の市内こども入場料

金の無料化、ヤングケアラーの支援、（仮称）

まちなか子育て交流センターの設置に取り組

みます。」とあるが、以下伺う。 

 ①「沖縄こどもの国」の市内こども入場料金の

無料化について、こどもとは何歳までなのか

伺う。令和 4年度入場料金にどの程度影響が

あるのか。またその影響額の補填について

は、委託業者が持つのか沖縄市が補填するの

か伺う。いつから行うのか伺う。年間パスポ

ートはどうなるのか伺う。 

 ②ヤングケアラー支援について、具体的な取組

について伺う。ヤングケアラー対象者が何人

いて、令和 4年度は何人にどのような支援を

考えているのか伺う。 

 ③（仮称）まちなか子育て交流センターの設置

について、いつから何処に設置するのか伺

う。無料なのか有料なのか、またこのセンタ

ーでどのようなサービスが受けられるのか

具体的な内容について伺う。 

 

（７）P8 「18歳まで医療費を無料化します。」

について以下伺う。 

 ①いつから行うのか伺う。 

 ②18歳までとあるが、19歳の誕生日が来たら

対象から外れるのか。それとも高校卒業と同

時に切れるのか、期間について伺う。 

 ③18 歳まで医療費を無料化することでの財政

負担について伺う。 

 

（８）P8 「地域コミュニティの活性化を図る

ため、自治会の ICT 化の支援や、保安灯電気

料金の無料化に取り組みます」とあるが、以下

伺う。 

 ①自治会の ICT化の支援とは何か。また令和 4

年度の具体的な取組について伺う。 
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市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和 4 年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ②保安灯電気料金の無料化について 

  ア．令和 4年度現在の保安灯数 

  イ．無料化する前の補助額 

  ウ．無料化した時の負担額 

  エ．無料化することで、自治会からの意見に 

    ついて伺う。メリット、デメリットはあ 

    るのか。  

  オ．いつから行うのか伺う。 

  カ．保安灯新設を望む声があるが、その対応

について伺う。新設した場合も無料化の対

象になるのかも合わせて伺う。 

 

（９）P8「市民の生命および財産、基本的な人

権を守る観点から、三連協や軍転協等の関係機

関と連携し、日米両政府に日米地位協定の見直

しを求めます。」とあるが、以下伺う。 

 ①水道水の有機フッ素化合物（PFAS）汚染の

問題で、嘉手納基地由来が疑われている立ち

入り調査が未だ実現していないが、この現状

について市長の見解を伺う。 

 ②京都大学と有機フッ素化合物（PFAS）汚染

から市民の生命を守る連絡会が、血液検査を

行い血中の PFAS 濃度調査が行われようと

している。市長は市民の生命および財産、基

本的な人権を守る観点から、市民への PFAS

汚染についてどのように考えているのか市

長の見解を伺う。 

 

（１０）P10 「認知症高齢者等の支援につきま

しては、認知症の早期発見・対応に向け、認知

症初期集中支援チームの配置や地域づくり等

に取り組む」とあるが、以下伺う。 

 ①認知症初期集中支援チームとはどのような

チームなのか伺う。どういったことを行うの

か伺う。 

 ②どこに作ろうとしているのか、人員体制等に

ついて伺う。 
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１．令和 4 年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１１）P13 「給付型奨学金事業を充実しま

す。」とあるが以下伺う。 

 ①これまでの給付型奨学金の実績について伺

う。 

 ②令和 4 年度の給付型奨学金の予定について

伺う。 

 ③給付型奨学金の課題等あれば伺う。 

 

（１２）P13「待機児童の解消につきましては、

保育人材の確保に向け、潜在保育士の復職や県

外保育人材の移住費用等を助成します。」につ

いて以下伺う。 

 ①潜在保育士の復職、および県外保育士人材の

移住等これまでの実績を伺う。 

 ②令和 4年度の目標を伺う。 

 ③今、保育士が沖縄市内で何人不足しているの

か伺う。 

 ④保育人材確保を行って、その助成が切れると

辞めるなど課題があれば伺う。 

 ⑤保育士人材の定着についてどのように考え

ているのか伺う。 

 

（１３）P15 「学力の向上につきましては、児

童生徒一人ひとりに応じた学習支援をおこな

うため、小中学校に学習支援員を配置する」と

あるが、以下伺う。 

 ①学習支援員の過去 5 年間の小中の配置人数

を伺う。 

 ②令和 4年度の配置人数について伺う。 

 ③小学校において学びに遅れのある子ども達

が、授業について行けない現状があると聞

く。そのような課題解決に学習支援員を活用

することは可能なのか伺う。 

 ④こども達の学びの遅れの原因の 1 つに先生

の力量や経験等にも関係があるとする意見

もある。例えば大学卒業して新任で担任を任

された先生への支援等はできないか伺う。 
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１．令和 4 年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１４）P18 「若者相談窓口において、社会生

活を送ることが困難な若者の社会復帰に向け

た支援に取り組みます。」とあるが、以下伺う。 

 ①若者相談窓口の実績について伺う。 

 ②どのような子が利用しているのか伺う。 

 ③若者相談窓口についてどのように周知して

いるのか伺う。 

 ④東屋ベンチ等で夜 8 時過ぎに屯する若者を

見る。そのようなこども達に出向いて支援す

ることも可能か伺う。 

 

（１５）P20 「フレイル予防等に向け、地域包

括支援センターと連携して新たに高齢者の保

健事業と介護予防の一体的実施に取り組みま

す。」とあるが、以下伺う。 

 ①これまでのフレイル予防の事業の実績につ

いて伺う。 

 ②これまでのフレイル予防の事業で課題等が

あれば伺う。 

③新たに高齢者の保健事業と介護予防の一体

的実施に取り組むとあるが、新たにとはどの

ような事なのか伺う。これまでどう違うの

か。 

 

（１６）P21 「沖縄こどもの国につきましては、

「ナイト ZOO」に向けた夜間照明演出設備や

親水エリアの整備等」とあるが、以下伺う。 

 ①夜の動物園はいつ頃開園予定なのか 

 ②これまでのナイト ZOO との違いは何か伺

う。夏だけ、週末だけではなく、年間通して

の運用なのか伺う。 

 ③夜の動物園を始める上で職員配置等はどう

なっているのか伺う。 

 ④夜の動物園を始めた場合のデメリットはあ

るのか伺う。例えば、人の出入りや照明等に

よる動物たちへのストレス等懸念される事

は何か伺う。 
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１．令和 4 年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１７）P22 「本市の観光に関する実態調査を

実施するとともに、新たに富裕層向け観光体験

メニューの造成をおこないます。」とあるが、

以下伺う。 

 ①市内観光に関するこれまでの実態調査の実

績について伺う。 

 ②令和 4 年度の本市の観光に関する実態調査

はどのような調査なのか。これまでと一緒で

継続的な調査なのか、それとも新たな調査な

のか、調査の中身について伺う。 

 

（１８）P22 「（仮称）アーバンスポーツパー

クの整備に取り組む」とあるが、以下伺う。 

 ①アーバンスポーツとは何か伺う。 

 ②沖縄市はアーバンスポーツの中のどの種目

の整備をめざしているのか伺う。またその種

目を選んだ理由について伺う。 

 ③その施設は無料なのか、有料なのか、どの場

所に設置を考えているのか伺う。 

 ④施設利用者へのヘルメットや防具、保険、施

設の監視体制等安全対策についてはどのよ

うに考えいているのか伺う。 

 

（１９）P22 「FIBA バスケットボールワール

ドカップ 2023の開催に向けた応援機運を醸成

します。」とあるが、以下伺う。 

 ①FIBA バスケットボールワールドカップ

2023 の準備態勢、資金等体制は整っている

のか伺う。 

 ②令和 4 年度の応援機運醸成のための事業に

ついて伺う。 

 

（２０）P23 「モータースポーツマルチフィー

ルド沖縄の活用促進に取り組みます。」とある

が以下伺う。 

 ①これまでの実績について伺う。 

 ②令和 4年度の目標について伺う。 
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１．令和 4 年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ③市長選挙では「沖縄市トライアルパークの整

備」を行うとしていたが、その整備について

どうなっているのか伺う。 

 ④沖縄市トライアルパークとはどういったも

のか。どこに作ろうとしているのか伺う。 

 

（２１）Ｐ27 「火葬場の整備につきましては、

持続可能な運営に向け、用地測量および地質調

査を実施するとともに、火葬場基本計画を策定

します。」について以下伺う。 

 ①新しい火葬場の場所を伺う。 

 ②現在有る火葬場は新しい火葬場が出来た後

どうなるのか伺う。 

 ③新しい火葬場の「持続可能な運営」とは何か

伺う。 

 ④新しい火葬場が完成するまでのスケジュー

ルについて伺う。 

 

（２２）P28「企業誘致に関しては、民間分譲予

定地における土地処分に向けた検討をおこな

う」としているが、以下伺う。 

 ①土地処分についてどのような検討をおこな

うのか伺う。 

 ②土地処分に向けたスケジュールについて伺

う。 

 ③どのような方、企業に土地を売却しようと考

えているのか伺う。 

 

（２３）P29 「交通拠点整備促進にかかる基本

構想の策定や総合交通戦略改定等に取り組む」

とあるが、以下伺う。 

 ①総合交通戦略改定等に取り組むとあるが、何

をどのように改定するのか伺う。 

 ②コザ十字路には「バスセンター」を作るとい

う計画があったと思うがどうなっているの

か伺う。 

 ③コザ十字路周辺の交通拠点整備についてど

のように考えているのか伺う。 

 



37 

 

議席番号 ２８ 会派名及び議員氏名 会派群星 桑 江 直 哉 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和 4 年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２４）P30 「コザ運動公園の機能向上に向け、

基本設計や出入口移設工事をおこなう」とある

が、以下伺う。 

 ①出入口移設工事をどのように進めようとし

ているのか伺う。また事業期間も合わせて伺

う。 

 ②出入口移設工事と共に周辺整備も行うとし

ている。どういった整備なのか伺う。 

 ③テニス場を駐車場にする整備をするとして

いる。テニス場についてどのような方針をも

っているのか伺う。沖縄市はテニス場が無く

なるのか、利用者はどうなるのか伺う。 

 


